

EDITORIAL

José Alberto Nieto

Rector de la Universidad UMECIT, Panamá
rectoria@umecit.edu.pa

Desde hace un poco más de una década y media, la revista Oratores, disponible en acceso abierto en nuestro portal de publicaciones científicas, se ha constituido en un espacio de reflexión y divulgación que nos permite seguir avanzando en la misión de compartir conocimiento, generar cultura de investigación y promover el diálogo interdisciplinario entre investigadores y especialistas propios y externos.

Este número les ofrece aportes de autores de diversas latitudes de América Latina, reflejando la diversidad y el talento que caracteriza a nuestra región y que merece la pena difundir. En UMECIT, estamos comprometidos con la educación y la investigación que aporta soluciones a los problemas que el medio demanda.

Garantizar la rigurosidad científica es fundamental en el proceso de generación de conocimiento. En UMECIT entendemos que esto es esencial, no solo para la construcción de nuevas teorías, sino para garantizar que las soluciones que proponamos sean sólidas, verificables y aplicables a la realidad que nos rodea.

La divulgación científica es, sin duda, cierra las fases del proceso científico y es clave para la expansión del conocimiento. Es a través de la divulgación que hacemos accesibles los descubrimientos y avances científicos no solo a la comunidad académica, sino también a la sociedad en general. En UMECIT, reconocemos el papel esencial de la divulgación como puente entre la ciencia y la sociedad, y por eso trabajamos de manera constante para hacer que nuestras investigaciones tengan un amplio alcance.

La Unidad de Ciencia y Tecnología (UCYT), adscrita al Centro de Investigaciones de UMECIT juega un papel clave en este proceso. A través de la UCYT, nuestra institución ha buscado crear un espacio propicio para la investigación científica de calidad, apoyando a nuestros docentes y estudiantes, en la elaboración de proyectos, específicamente en la fase metodológico-técnica dentro del proceso de investigación; coherente con el enfoque humanista de nuestro modelo educativo curricular Neociberhumanista.

Pensar en la investigación en los espacios académicos sin acompañamiento, es poco viable. Cada vez se requiere más revisión, poder tener una mirada de los expertos que aporten de manera constructiva. La UCYT promueve no solo responde a ello, sino que fomenta el uso de herramientas

tecnológicas de investigación, que permitan que los resultados cumplan con altos estándares de calidad y precisión; haciendo ciencia asertivamente; preparándolos para la publicación posterior, tanto en revistas como en conferencias, foros y otros espacios de difusión.

A través de Oradores y de otras iniciativas, buscamos que el conocimiento generado en UMECIT tenga amplio alcance. Agradecemos en ese camino a las plumas de investigadores externos que confían sus manuscritos a nuestra publicación y al resto que tenemos disponible en el portal de revistas..

Invito a nuestros lectores a adentrarse en este número, reflexionar sobre las contribuciones presentadas y seguir acompañándonos en este camino hacia la consolidación de una comunidad científica más comprometida con el desarrollo de la ciencia, la investigación y la divulgación.